

chanter avec force notre foi, de chanter sans crainte à tous ceux qui nous entourent: Ecce Deus vester! Voici votre Dieu!

A.—“*Exalta in fortitudine vocem tuam.*”

Dieu est partout. Il est au ciel éternellement réjoui de ses perfections et du mouvement de sa vie dans laquelle les trois personnes divines s'envoient de l'une à l'autre des louanges dignes de leur beauté et de leur bonté. Dieu pouvait se contenter de cette splendide demeure, rien ne l'obligeait à chercher d'autre lieu, mais comme le souverain Bien ne cherche qu'à se répandre et à se donner, il a ouvert les trésors de son amour et il a daigné communiquer à d'autres êtres sa vie et ses perfections.

Créateur du monde, Dieu ne l'a pas abandonné à lui-même, mais il en a fait sa demeure immense. Il y est partout présent en tant qu'il est la cause et le soutien de tous les êtres, en tant que tout est à découvert devant ses yeux, en tant que tout est soumis à sa souveraine volonté.

L'univers est son palais et toutes les voix de la nature, voix des astres qui d'un mouvement harmonieux parcourent les espaces, voix des forces mystérieuses qui meuvent tout sur la terre et dans le firmament, voix des montagnes, des vallées, voix des champs en culture et des moissons qui tombent sous la faux des moissonneurs, voix de tous les êtres vivants ou inanimés, toutes chantent ce perpétuel cantique: “Nous ne nous sommes pas faits nous-mêmes, c'est Dieu qui nous a faits.” Culte grandiose qui parle si éloquemment de l'existence de Dieu qu'il est insensé de ne point le reconnaître et de ne point lui rendre des hommages publics de louanges et d'adoration.

Cette présence de Dieu dans l'univers eut été suffisante si Dieu eut borné nos destinées au seul bonheur naturel de le connaître et de l'aimer. Mais sa bonté a voulu plus encore, elle a voulu nous communiquer la vie et les perfections divines dans une vision et une possession surnaturelles où nous devons être éternellement heureux .